
“Quiero hacer un cine que 
anime a la gente a ser mejor”

ANDRÉS 
BARBÉ

CEO DE FORMATO PRODUCCIONES

El CEO de la empresa audiovisual Formato Producciones, 
participará el próximo sábado en el VIII Simposio de San 
Josemaría. Barbé intervendrá en la mesa redonda “Convivencia  
y cambios sociales” para hablar sobre “Pantallas y realidad”

está llena de milagros, o casua-
lidades. Casi podíamos decir que 
hacer una película de cine con 
sus presupuestos, preventas, 
contratos o explotación. Es un 
auténtico milagro. Realmente, el 
milagro es hacer las cosas bien 
desde el principio y más en este 
país donde tendemos a “atajar”. 
 
—¿Hay alguna de sus enseñan-
zas que le sirva en el funciona-
miento del día a día de su em-
presa, Formato Producciones?   
—Si monté mi empresa audiovi-
sual hace casi treinta años, fue 
por su ejemplo, y más en concre-
to, por el de su sucesor, el beato 
Álvaro del Portillo, por su suge-
rencia de intentar dignificar el 
medio cinematográfico. Esto me 
llevó a dejar la práctica de la me-
dicina para adentrarme en el 
mundo audiovisual. Está claro 
que si yo me dedico a esto es por 
el ejemplo de san Josemaría y de 
sus sucesores. 
 
—¿Qué tipo de cine hace? ¿Qué 
historias le gusta llevar a la 
gran pantalla?   

—Quiero hacer un cine que 
anime a la gente a ser mejor, con 
ejemplos cotidianos y con perso-
najes cercanos. Aunque he hecho 
algunas producciones hagiográ-
ficas, en general, me gusta hacer 
cine corriente, no confesional. 
Siempre con la búsqueda de va-
lores que influyan. 
 
—¿Qué le parece más difícil (o 
más fácil...): buscar a Dios de-
trás de una cámara, delante o 
al margen de las cámaras?   
—Buscar a Dios delante de una 
cámara es complicado si no se 
tiene el control de lo que se re-
presenta. Se trata de un medio di-
fícil en el que hay que saber decir 
no a algunos temas, pero no es 
imposible trabajar en él. Como en 
todas las cosas, encontrar a Dios 
depende de cada uno, pero en 
este trabajo el equipo es muy im-
portante y todo viene estructura-
do por un guion inicial en el que 
puede haber temas que nos ale-
jen de Dios. Por eso, considero 
que lo mejor es involucrarse en 
el proceso desde el principio y tra-
tar de hacerlo lo mejor posible.

REDACCIÓN 

Andrés Barbé, CEO de la empre-
sa audiovisual Formato Produc-
ciones, estará en Jaén los próxi-
mos 18 y 19 de noviembre, en el 
Simposio de San Josemaría Es-
crivá que se celebra en el Pala-
cio de Congresos (www.simposio-
sanjosemaria.org), con el título 
“Diálogo y convivencia”. El espe-
cialista cuenta algunas ideas 
sobre el cine, y sus impresiones 
sobre este santo que le “cautivó” 
a través de la pantalla. 
 
—Se dedica al cine y la televi-
sión, ¿cómo ha venido a parar 
a un simposio sobre un santo 
del siglo XX que, si no me equi-
voco, se resistió bastante hasta 
que permitió que se grabasen 
sus intervenciones públicas?   
—Ese santo que usted dice, cam-
bió mi vida hace 40 años cuan-
do tuve la oportunidad de verle 
por primera vez en una proyec-
ción de una tertulia filmada en 
Perú. Fue en el Colegio Mayor La 
Estila de Santiago de Composte-
la donde yo residía mientras cur-
saba cuarto de Medicina. Eso fue 
en octubre de 1975. Realmente, 
conocí a san Josemaría en la pan-
talla, pues no llegué a conocer-
le personalmente. 
 
—Eso es un logro audiovisual... 
¿Cuál fue su primera impresión 
a través de la pantalla?   
—Yo no conocía a san Josema-
ría nada más que a través de li-
bros mal intencionados, en mi 
vida universitaria en los últimos 
años del franquismo con un es-
píritu exaltado y “revoluciona-
rio” como la mayoría de los uni-
versitarios de esos años. Leía 
todo lo que venía del extranje-
ro y si era crítico con las perso-
nas, mejor. Con ese talante lle-
gué a residir en el Colegio 
Mayor La Estila en octubre de 
1975. Tenía 20 años. Allí me in-
vitaron a ver una de las prime-
ras tertulias filmadas a san Jo-
semaría. El efecto fue “devasta-
dor” porque todo lo que yo había 
leído sobre el personaje se de-
rrumbó. Al verlo contestar y mo-
verse por el escenario me causó 
un fuerte impacto que hizo que 
me “cautivase” su figura y sus 
enseñanzas, de forma que cam-
bié de vida y ese cambio conti-
núa hasta el día de hoy. 
 
—¿Y su “segunda” impresión? 

Está acostumbrado a analizar 
personajes, ¿qué rasgos desta-
caría ahora de la personalidad 
de Escrivá de Balaguer?  
—San Josemaría tenía una muy 
fuerte personalidad, sin ella no 
podría con lo que se le vino en-
cima al fundar el Opus Dei; sin 
embargo, la combinación de esa 
fuerte personalidad con el cari-
ño con que trataba a los que le 
rodeaban, me parece de un 
atractivo irresistible. Se nota que 
está Dios en medio, arrastra a ser 
mejor. Y eso lo sigue haciendo 
ahora con las personas que le 
tratamos. A los santos los tutea-
mos y yo, personalmente, le 
tengo un enorme cariño y le pido 
muchas cosas.  
 
—San Josemaría decía que 
para creer le bastaba con los 
milagros que había leído en los 
evangelios. No le interesaban 
los milagros. ¿No le parece que 
esa es una vida un poco abu-
rrida, una Galicia sin “meigas” 
o una película vieja sin “efec-
tos especiales”? 
—A mí me parece que la vida 

AUDIOVISUAL. Andrés Barbé participará en el Simposio de San Josemaría Escrivá.


